

Haifa, 23.4.78

X: MA, Jm, Gm, Dms C, Pdm S

Gus Horovits
New York

MAY 1 0 1978

Cher Gus,

Je viens de terminer une période de plus de trois semaines à l'armée et j'essaie de rattraper mon retard en ce qui concerne le courrier.

Je n'ai malheureusement pas devant moi la dernière lettre que tu m'as envoyée, me trouvant à Haïfa à l'occasion d'une réunion du CC destinée, entre autre, à préparer le premier mai, qui, soit dit en passant ne brillera pas cette année par ses mobilisations de masse.

1. Rien de nouveau en ce qui concerne nos relations avec le PCG qui, comme on pouvait malheureusement s'y attendre a entrepris un cours sectaire qui l'isole complètement de toutes les forces politiques radicales. Les conséquences d'un tel sectarisme ne se sont pas fait attendre: après un bref cours triomphaliste, comme disent les camarades français, le PCG vient de voir son principal dirigeant quitter -provisoirement?, non ne pouvons pas encore le dire- son organisation, sa famille et toute forme de militantisme. Cette crise politico-personnelle est, à mon avis à lier aux illusions que les camarades du PCG se sont fait sur leurs capacités de croître rapidement et de devenir rapidement une organisation différentiellement et qualitativement des autres groupes anti-sionistes. La question reste de savoir que les seront les conséquences pratiques du départ de Ygal. Pour notre part nous allons tenter d'empêcher une éventuelle dégenération sectaire de ce groupe en relançant des initiatives en direction d'une fusion possible.

Sur l'initiative du PCG nous avons commencé un début de contact avec les restes du groupe Avantgarde, il y a un peu plus de deux mois. Le PCG a voulu exiger que ces contacts se fassent à priori dans une perspective de fusion trilatérale. Ceci a évidemment été refusé et par la LCR et par Avantgarde. Ce qui fait que les pourparlers initiés par le PCG se poursuivent...sans cette organisation, qui a force d'unitarisme artificiel a réussi à faire rompre un réel processus de fusion d'une part et s'est exclue des discussions politiques avec Avantgarde d'autre part. Les mystères de la dialectique....

2. Pour ce qui est des publications en collaboration avec le groupe iranien, nous pensons pouvoir continuer pour l'instant nos projets sur la base de nos seules forces uniquement. Certes, nous avons été obligés de réduire le rythme, mais le travail dans ce domaine avance à notre entière satisfaction. Mandel devient d'ailleurs un best seller en Cisjordanie où plusieurs petits groupes de militants ont pris sur eux de publier certaines de ses brochures publiées par Pathfinder, en collaboration avec nous.

3. Pour ce qui est de la brochure publiée par Yaakov et Lea: cette initiative n'a pas été prise formellement par l'organisation, mais ils nous avaient informés de leur intention de reprendre nos positions politiques autant que possible, en particulier en direction de lecteurs arabes, ce qui est tout à fait conforme à ce que nous leur avons demandé à plusieurs reprises. Il est évident que le SWP ne peut pas prendre sur sa responsabilité, directement ou par le biais de IP-I,

et si nous avons le privilege d'avoir des camarades sur place, susceptibles de faire ce travail, autant les utiliser. Dans le passe nous publions un bulletin d'information en Anglais (de meme que nous le faisons aujourd'hui en espagnol); aujourd'hui nous n'avons pas les moyens de continuer, et en ce sens l'initiative de Y&L est positive. Il est evident que si le SWP a des raisons pour s'y opposer, raisons que je n'arrive pas a imaginer, nous le dirons aux camarades concernes et nous tenterons de trouver une autre formule pour que les positions de la LCR soient connues par les militants anglophones.

6. Je viens de lire l'interview d'un camarade libanais sur l'intervention de l'ONU au Sud Liban. Sa position me semble completement erronee, et quant a nous nous continuons a soutenir la demande de retrait des forces de l'ONU du Liban. A ce propos, nous avons ete tragiquement seuls dans nos tentatives d'organiser des piquets contre l'intervention israelienne au Liban, toutes les autres organisations de gauche et d'extreme gauche preferant se contenter de suivre les manifestations organisees par les groupes de jeunes officiers...

7. Apres l'echec d'initiatives unitaires lors du Jour de la Terre nous essayons de preparer dans l'unite le premier Mai. Il y a quelques initiatives qui sont prevues, a Tel Aviv et en Galilee. Parallelement, nous participons avec l'OSI, Abna el Balad, Avant-garde...et peut etre meme le PC a la constitution d'un comite pour la defense des libertes democratiques. Un meeting et un tract unitaire est prevu pour la semaine prochaine

Salutations fraternelles,

Amir

Haifa, 23.4.78

LCR (Matspen Marxiste)
Israël

Commission Arabe Internationale
Bureau du Secretariat Unifie
c/o INPRECOR-I.F.
Paris

13 MAI 1978

Chers camarades,

En reponse a la derniere lettre que vous nous avez envoye, voici quelques precisions sur les derniers developpements organisationels:

1. A propos du PCG: jusqu'a present le processus de fusion est toujours encore bloque, les camarades du PCG se preparant a un "Congres" Constitutif de leur organisation. Dans mon dernier rapport, je vous ai fait part de notre point de vue sur leur attitude relativement etrange. Vous nous demandez de vous faire part de leurs positions; cela nous semble etrange, vu que chaque document, chaque lettre, chaque circulaire que le secretariat du PCG nous a envoye est cense etre envoye au SU (entre une demie douzaine d'autres organisations locales et internationales) du moins c'est ce qui est ecrit au bas de ces inombrables missives. Quoi qu'il en soit nous n'avons ni le temps ni l'energie de vous traduire ces tonnes de papiers... La camarade S. qui recoit leurs documents en Hebreu pourra sans doute vous faire une synthese.

A ce propos un dernier developpement est venu confirmer certaines de nos predictions. Apres s'etre mis dans la tete qu'ils etaient devenu la plus grande et la plus active des organisations anti-sionistes en Israel, et s'etre imbibes de triomphalisme infantile et illusoire, les premiers contre-coups se font deja sentir: le dirigeant du PCG, Ygal, vient de quitter (provisoirement?) son organisation et tout militantisme pour raisons de "crise personnelle". Ceci aura sans aucun doute un poids important sur le developpement de ce jeune groupe. Nous ferons ce qui est en notre pouvoir pour que le resultat ne soit pas une nouvelle accentuation du cours sectaire, mais un tournant vers ~~un autre~~ la seule politique capable d'enpecher la degeneration du groupe: une fusion rapide et "modeste" avec la LCR.

2. A propos du PCG encore. Comme nous vous l'expliquions dans notre dernier rapport, celui-ci a pris l'initiative de pourparlers entre nos deux organisations et le groupe Avantgarde, ou ce qu'il en reste. Resultat: nous avons ouvert des discussions politiques avec ce dernier, et sans le PCG qui exigeait que ces premieres discussions se fassent explicitement dans le cadre de negociations de fusion ce que ni Avantgarde ni la LCR ne pouvait accepter vu les divergences tres profondes entre nos deux organisations sur ~~une~~ quasiment toutes les questions politiques. C'est la la consequence d'un unitarisme a tout prix du "courant trotskyste" et de caricaturer certaines formules mal comprises defendues dans notre mouvement... Nous ne pouvons pas encore dire quel sera la prochaine etape de nos relations avec Avantgarde, celui-ci n'ayant pas encore redige son nouveau programme politique qui doit servir de base pour les premieres clarifications.

3. La position publiee par un camarade libanais dans IP-I quant

La l'intervention de l'ONU au Sud Liban nous semble incorrecte et nous avons envoye une lettre en ce sens aux camarades. Nous aimerions si c'est possible recevoir des details sur une discussion qui a certainement eu lieu a ce sujet.

4. Comme la presse internationale a pu vous l'apprendre, le Jour de la terre s'est passe cette annee sans aucune mobilisation serieuse, aucune organisation n'ayant ete capable de mettre en echec la tentative du PC d'abolir de fait cette journee de mobilisation. Nous esperons que le premier mai sera l'occasion de renouveler un minimum de collaboration entre les differents courants anti-sionistes et nationaux listes. Plusieurs initiatives sont prevues.

En outre, un comite a ete mis sur pied, avec la possibilite d'une participation du PC, pour la defense des libertes democratiques. Cette unite d'action, si elle se poursuit, peut etre l'occasion de surmonter un certain desarroi au sein des organisations militantes.

Salutations internationalistes,

Alti Ho de
